

# Communiqué

Concours nature en ville

## La rue de la Tour se transforme en ruelle végétalisée

Ce samedi 23 mai, la rue de la Tour entame sa mue pour se transformer en ruelle végétale grâce au projet de l'association *Commune Allée Verte*, lauréate du concours Nature en ville. La population est invitée à participer à cette métamorphose dans le respect des mesures de protection liées au COVID-19 édictées par l'OFSP.

Lauréate 2018 du Concours Nature en Ville, l'association *Commune Allée Verte*, en partenariat avec la Ville de Lausanne amorce aujourd'hui la transformation d'une partie de la rue de la Tour en une « allée verte ». L'été 2020 verra ainsi des plantes médicinales, des fleurs mellifères et un potager urbain s'inviter en pleine rue. Les espaces verts existants seront valorisés et des structures de verdissement, intégrant du mobilier urbain, seront aménagées pour être cultivées avec les acteurs-trices du quartier. Ces espaces constitueront un lieu de jardinage, de rencontre, de sensibilisation et de contemplation. Le projet a été présenté en début d'année aux résident-es et commerçant-es du quartier, pour les amener à faire des propositions d'aménagements, d'activités et à concevoir une charte commune pour favoriser le respect du lieu.

**Prochaines étapes participatives : ateliers et travaux en petits groupes dans le respect des mesures de protection liées au COVID-19 édictées par l'OFSP :**

1. **Deuxième atelier participatif** (e-atelier) avec la présence virtuelle de Natacha Litzistorf, Conseillère Municipale en charge du Logement, de l'Environnement et de l'Architecture : *lundi 25 mai*, de 20h à 21h30
2. **Pose de matériel et apport de terreau** : *mardi 26 mai* (4 personnes de 10 h à 12h, 4 personnes de 12h à 14h, 4 personnes de 15h à 17h)
3. **Plantations** : *mercredi 27 mai* (4 personnes de 9h à 11h, 4 personnes de 12h à 14h, 4 personnes de 15h à 17h)
4. **Peinture du mobilier** : *samedi 30 mai* (4 personnes de 9h à 11h, 4 personnes de 12h à 14h, 4 personnes de 15h à 17h)
5. **Arrosage** : les résident-es du quartier, ainsi que toute autre personne volontaire seront sollicité-es pour accompagner l'association à arroser et entretenir les jardins durant l'été.

Par ailleurs, des activités intégratives et pédagogiques, telles que des cours de français langue étrangère en partenariat avec l'organisation ECAP Vaud, des ateliers avec les élèves et les professeur-es du Collège Saint-Roch et encore d'autres événements seront organisés dans la volonté de sensibiliser les différents publics à la biodiversité, à l'alimentation locale, à l'agriculture urbaine et à la place de la Nature en Ville. Le projet collabore en outre avec la Faculté des Sciences sociales et politiques de l'Université de Lausanne, ainsi qu'avec le département de sociologie urbaine de l'EPFL pour un volet recherche. Toutes ces activités respectent les mesures de protections liées au COVID-19 édictées par l'OFSP.

Le public et les médias intéressés peuvent s'inscrire via le site web de l'association [www.communealleeverte.ch](http://www.communealleeverte.ch).

Pour rappel, le Concours Nature en Ville a été lancé par la Ville en 2017. Il apporte un soutien financier aux idées innovantes, permettant ainsi aux lausannoises et lausannois de mettre en œuvre des projets développant la biodiversité et les milieux diversifiés propices à la faune et à la flore, tout en promouvant

le bien-être des habitants dans l'espace urbain. L'idée est également que les projets impliquent les acteur-trices du quartier. Les projets doivent être prévus sur le territoire lausannois. Les lauréats 2018 sont les troisièmes lauréats du concours. L'édition 2020 sera lancée cet automne, la réalisation des concepts primés doit se concrétiser dans les 24 mois suivant l'annonce des résultats.

La Municipalité de Lausanne

Annexe : croquis du projet

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et l'architecture, 021 315 52 00
- Samimé Ozem, Présidente de l'association Comm'une Allée Verte et responsable de projet, 079 690 46 79

Lausanne, le 20 mai 2020